

DIRECTOR PROPIETARIO
LUCIANO CORRAL
OFICINAS Y TALLERES.
Carrera Venezuela.
ANTES PLAZA
Cuadra 6, N.º 45-A B

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPTO DÍAS DE
domingos y feriados
TELÉFONO N.º 267
Apartado del Correo N.º 27

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 683

Quito, República del Ecuador

Lunes, 8 de Febrero de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos finos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N.º 79.
El propietario
ADOLFO KELSCH.
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.
Habituaciones cómodas y elegantes.
Aseo, prontitud y esmero en el servicio.
Se admiten abonados.
Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de na-tación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas terma-les.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N.º 54; Teléfono. N.º 270; Apartado, N.º 243
Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N.º 79; Teléfono N.º 140.
El Proprietario—Valentín Canalejas.
Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m



OCULISTA

N. SAENZ
Operaciones y curaciones de ojos. Medicación hipnótica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de flint y Crown glass fabricados para cada caso. Anteojos astenopeicos, astigmatismos y prismáticos.
Ojos artificiales (Al natural)

CIRUJANO DENTISTA

N. SAENZ
Instalación electroterápica, de galvanismo—terapia, fátido terapia y medicación vibratoria. Sección especial de bacteriología y micrografía. Tratamiento médico y quirúrgico de todas las enfermedades de la boca, observando rigurosísima antiseptia en todo caso.—Especialidad en caries y dentaduras.
Clínicas y consultas de 12 m, á 1 p m.—On parle française.—English spoken.—Si parla in Italiano.—Dirección telegráfica.—N. Saenz.—Consultar por escrito, convencional.
Carrera de Bolivia, N.º 24, ma día cuadra de la plaza principal.—Casa de la Sra. M.ª Rosa Aguirre.—Quito 13 de Agosto de 1903 6 m.

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una prentisa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clase, como para imprimir un periodiquito del porte de la mitad de "El Registro Oficial."

Su valor es \$1.500, al contado.

Esta imprenta era la de "La Juventud," del Sr. Dn. Celsiano Mungu, y en ella hizo varias publicaciones de folletos, etc., dicho escritor ecuatoriano.

Habiendo llegado de nuestra casa de Guayaquil material tipográfico, nuevo y variado, tintas de colores y toda clase de elementos para nuestros talleres de obras, antes escasos, podemos atender á toda clase de publicaciones, tarjetas de bautizo y de visita, partes de matrimonio, programas, hojas sueltas etc. Se trabaja con prontitud y esmero, y á precios módicos.

PARA UN APURO

Hay caballos de alquiler de excelente calidad para paseos y viajes.
Las personas que los deseen, en un momento dado, pueden entenderse con el señor Vidal Velasco Cárdenas, en su almacén, ó con los Señores Zúñiga en su casa, situada en la Carrera Chimborazo N.º 33, frente á la Escuela de Artes y Oficios.
Enero 29 3 y

Memorandum

Mes de Febrero tiene 29 días 5 de fiesta y 24 de trabajo

PACES DE LA LUNA

Luna llena 1
Cuarto creciente 8
Luna nueva 15
Cuarto menguante 22

Calendario Mañana Martes 8 de Febrero.—La Comuna sesión de la Pa. In.—Sancti-Nicéforo mártir, Alandro ojeado y Santa Apolonia virgen.

3 de Julio.—En la Iglesia de La Compañía hasta el día 12.

Servicio de Correas Mañana Regan de Norte y Sur y para el Sur.

Boticas de turno La "Logia" y La "Farmacia Central".
Comisario de Turno.—Señor Guisela Polanco.

OTRO DENTISTA

El infrascripto pone en conocimiento de su honorable clientela y del público, que por motivo de viaje estará ausente de su oficina por tres meses. El objeto del viaje es el mejoramiento de su oficina en la cual se le encontrará en el mes de Mayo próximo. Bata para atender á todo trabajo de Dentisteria, con todos los adelantos que hasta ese tiempo se habieren hecho en Estados Unidos en lo concerniente á dicha profesión.
P. L. Vazquez
Cirujano Dentista
Esmer 22 15 v

Croniquilla del Azuay

[Conclusión]

El otro replicó, y éste contrareplicó todavía; y la palvareda subió de punto y amenazaba entoldar y oscurecer el plácido cielo de nuestra biennandanza política. Vivo en esto la protesta de los candidatos oficiales doctores Vázquez y Crespo Toral; los que, honrados y patrióticos, no pudieron consentir que los mismos que acaban de ultrajar á Cuenca en sus Municipios, los hicieran elegir por la fuerza. Retirados los dos únicos nombres ilustres, la lista oficial se quedó con la cupia del placismo imbeciles y ma jaderos que el hábil Córvala escogió para servirlos leales del amo. La famosa combinación se quedó en cáscaras, y á última hora, Fiallo formó su lista y Vázquez Cobo sostuvo la raya: esto es, la que Córvala le impuso. Fiallo hizo Senador á don Lizardo (al que, en tre patrióticos, ya debe poseerle en la frente algo así como la muestra del Alivio dolor de Barry por que hoy sirve para todo); y bueco Diputados más mejores que los del chagra. Y todo se volvió correr y escribir papeletas, re-quisar testas y remitir escoltas á los pueblos etc. Todo el mundo veía venir la catástrofe: Niso y Eurialo habían separado cama, Castor y Polux se mostraban los dientes como perros con hueso. La tierra se estremeció en sus ejes.

EL LAZO DE UNION

IV

Pero vean ustedes cómo porqué no sospechados medios se reunieron tan sagrados lazos y se conjuró la tempestad. Un Jefe Político hizo un telegrama al Gobernador en estos términos: "Es necesario la unión de los jefes de la Provincia, porque aquí se levantan muchos á trabajar por una lista

detestable, por Peravia y sus amigos, cuyo triunfo sería la ruina del Gobierno y aun de la religión!".... Leer tan necia comunicación y ponerse á temblar el filósofo del hambre, como atacado de eufonías fué todo uno; voló á estrechar entre sus brazos al enojado compadre, le mostró el abismo que les amenazaba, y se juraron fidelidad y amor eternos. Juntos comunicaron á Plaza lo que ocurría; y acordaron darle carpatazo á la pú-tula del alivio dolor y de los más mejores que Fiallo había elegido. Plaza por supuesto, aprobó la paz y la concordia restablecida entre los principios cristianos; y les facultó para destituir en acto á los empleados que voten ó trabajen por la lista de oposición, y para que se repita e milagro de los cinco panes, como siempre. Volvieron á partir espaldas en todas direcciones, con órdenes terminantes de garantizar el sufragio popular, y elegir á los mismos que protestaron contra Fiallo y Vázquez Cobo!

Honorato me quiere, Remigio me anal ambos se irán al Congreso, apenas yo les diga-deca el Gobernador frotándose las manos, con esa risita de rielicho de pollo huérfano, que lo distingue de los demás rumanos y no rumanos de nuestra fauna política.

Mira, Benigno, eso no puede ser—le contestó don Víctor: Crespo T, y Vázquez son hombres dignos y serios, hombres que figuran en gran escala, y no han de contradecirse.....
¿Qué sabes de estas cosas? El Congreso se reunirá dentro de un año, y en un año la protesta ya estará olvidada.... Sobre todo: óyeme un secreto: ganamos las elecciones, á todo trance; porque sino estamos.... destituidos!.....

LAS ELECCIONES

V

Las elecciones están verificándose entera, absoluta, infinita libe-tad: jamás los derechos de soberanía se han ejercido así con tanta... qué dire!—liberálídad. Figúrense ustedes que en cada mesa electoral hay una escuela armada, y do-ó tres empleados de confianza. Así, no se acerca á la urna ningún soberano sin haber recibido antes, por lo menos, un garrotazo, ó la lista oficial: el sufragante se adelanta, pues, en medio de dos sayones, y toavía la papeleta pasa por una especie de aduana establecida en la misma mesa, donde sufre enmienda, cambios y rechazos, si así conviene á la libertad electoral de que tan ampliamente gozamos. Luego viene la multiplicación de los panes y de los peres; luego, una sesión de espiritismo, en que se evoca á todos los muertos y se les obliga á ejercer el derecho de sufragio; luego otra sesión de... culto báquico; y ¡viva la libertad que nos concede Placita.

A propósito de esto, dícese un amigo que está viendo escribir. No hablé usted de Placita, porque si los peruanos lo saben... han de ver que no hay quién les cierre las puertas!....
El triunfo será, pues, de los taurinatos, uno de los cuales acaba de apicar al joven Abelardo Chi-

ca Hermid, en la plaza pública, abusando del agresor de que es Comisario de Policía, y por el gran crimen de haber trabajado por la lista de oposición. Este atentado ha hecho que los liberales protesten por la prensa y prediquen la abstención; mientras se despeje el horizonte.....

Y el inspirador de estas pequeñas tan pequeñas, de estas majaderías tan risibles, deus ex-machina de la politiquilla cuencana, es un peruanito de poco más ó menos; pero que es tenido por el mismo Metternich, en consue-ra. El se llama Carrón Azanza, Administrador de correos, granie amigo de la demi-vege de Charapato, católico con los católicos, rojo con los rojos, incoloro con los incoloros; uno de esos vividores de aliente el Macará, sin más mérito que su charriatería, y ese con qué y de qué de ciertos peruanos de paciencia. Un hombre cillo de la mano al oído, más ancho que largo á primera vista se le tonaría por un tarro de ciruelas pasas, con mac—fariende; más, mirado de más cerca, es un... político con-venido, el esprit de diable de Vázquez Cobo, el guardia cañón del placismo en el Azuay. A este sujeto se ha agregado otro aprendiz de política: un pobre diablo al que llaman Miguel Héctor Florencio de la Luz, Estévez, Toral, Malo, García y Valdivieso. El drosé-je está ya completo; pero si el es, irritu iluminador baja sobre esta corporación, lo hará en forma de lenguas de vaca.....

El Noticiero

Filosofías

La envidia es pavorosa. No hace excepciones ni otorga concesiones. Como las tiranías antiguas, ignora la piedad Sayas con la emboscada, la perfidia, la calumnia. Es feraz y cobarde. En la locura de su rabia quisiera anoadar con la violencia é irresponsabilidad del rayo, y al propio tiempo quisiera desmenujar lentamente, voluptosamente, en la vida, la vida del piacer.

Hay veneno en su eslogio, en su apañazo, en su crítica. Reconoce el mérito ajeno á esdición de empozona-rio. No valia en civat el pedestal de una gloria, pero como coloca el sepulchro la losa de una tumba; es seguro que abajo hay un cadáver, y la envidia sabe bien que no se reazará el milagro que cantó Magdalen-a. Como las regiones bárbaras, uocasta sacrificios, elige sus victi-mas entre sus propios ídolos. No estante de armas prohibidas, no tiene interés de moral. La intriga, la invidia, la diabria, la envidia, salen de ella como del monte las vi-boras. Vive triste con la triste miseria, encoada, sordida de los hu-millados y los impotentes. Vive des-seperada porque todo el daño que hace, con ser continuo y múltiple no alcanza á consoformarla. Es insaciable como la lujuria de Mesalina y horripilante como las monstruosidadas de Hellogabalos. Es torva como los ojos voladores y ruid como un esclavo negro. Veia como la Vrengan-za y hierre como las serpientes. Es amarilla como la bija, verde como el limo, pálida como la muerte. Es crítica, maliforme y servil. Se niega y se condena á si misma; y en el doctor de su mal, cultiva la cruaidad como una flor de muerte.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

Si su salud no tiene remisión, por favor, miseria del corazón humano! Hay en ti algo desolador é irreparable como una multitud. Para ti no hay sol. Nadie ha menester de la compañía como tú, oh vil gusano; pero la naturaleza creó un sentimiento en el cual encerró todo lo distinto é despreciable.

Es inferior la administración de Justicia en países en que es historia la responsabilidad de los mandatos públicos.

“EL TIEMPO”

QUITO, 8 DE FEBRERO DE 1904

NOTAS

Pregunta El *Cruzado* de Panamá ante qué gobierno está arduo el conato del Ecuador, país que aún no ha reconocido la independencia del I-tmo, y el mismo suministra la respuesta: ante el de Colombia; y agregan dos que nos correos a ejemplar. El conato de un poder extraño. Así debió comprenderlo el señor Eduardo Jaramillo Avilés que se creara una situación difícil con la adición de su patria á las aspiraciones de Nueva Granada cuando elevó renuncia del cargo consular.

Una República bien gobernada es, con certeza, á estas horas, la de San To Domingo; y ésta vendrá el dictado: *quid abbasat non nocet, debet tunc* para ella de grandes ventajas tener actualmente nada menos de dos poderes Ejecutivos, uno instalado en Santiago con el General Jiménez á la cabeza, y otro en la provincia de Azuero presidido por el señor Pelletier.

Y no olvidemos que hace pocos meses un tercer mandatario, el General Voz y Gil buyó de él, llevando se todo el dinero del erario: 500 libras esterlinas.

Día político

Rúmorease la exhibición de la candidatura del doctor Carlos R. Tobar, para la Presidencia de la República en el período administrativo venidero.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros corresponsales de provincias.

Guayaquil 4. La edición de hoy replica á EL TELEGRAFO, diciéndole que en la cuestión libertad electoral se trata de una polémica sobre doctrinas sostenidas por dos entidades morales, ó sea dos diarios, de manera que el personalismo y sus acciones son extraños á la discusión; y que se ponga en el verdadero terreno y no quiera escapar el bulo por la tangente.

Pregunta si la legaña de dieciséis toneladas á Guandara tiene que ver con el escandaloso incidente entre el Gobernador y el Consejo Municipal.

Publica parte de la biografía del Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, quien hace revelaciones importantes respecto á la cuestión lítica con desdoro para la diplomacia ecuatoriana.

Esta mañana emprendió viaje á Ibarra el Obispo González Suárez. Partió también para Quito el Dr. José María Irujo en unión de sus familia.

Continúa grave la señora Dolores Robles de Baños.

La Señora Concepción de Gallegos ha sufrido retroceso en su enfermedad.

Falleció anoche la señora Zoila Baya, profesora de obstetricia.

Contrajeron matrimonio, en París, el señor José María de Icaza con la señorita Angélica Elizalde.

Guayaquil 5. Hoy, en la polémica con “El Telegrama”, se insiste en que el asunto de Azuero, es de los que no pueden ser sujetos al arbitraje; y se insertan los discursos del Ministro de Relaciones Exteriores, del Perú y del En-

cargado de Negocios del Ecuador, en el boquete ofrecido á éste.

Manuel Zurita y Leopoldo Paredez iban como poetas, en una fachada de la empresa ferroviaria, hablaban jugando y el primero dió un golpe en el empujón arrojándolo al río, pereciendo ahogado; Zurita encenfrase preso y se ha levantado sumiso.

La sociedad hállase de duelo con motivo de la muerte de doña Dolores Robles de Buzarito, acaecida anoche: esta mañana efectúase el sepelio con numeroso acompañamiento, parece no se efectuará ya la autopsia del cadáver del que fue Eduardo Pavia, porque con el estado de putrefacción en que debe hallarse no dará el resultado apetecido, puesto que no se podría comprobar debidamente el motivo que ocasionó la muerte violenta.

Está enfermo el doctor Manuel Martínez Aparicio.

EL TIEMPO hace varias apreciaciones que se desprenden de la lectura de la biografía del Ministro de Relaciones del Perú y dice en extenso estudio que nunca ha tenido esa Nación pruebas, para anunciarlas, como se pretende, en asunto líticas.

Publica el prólogo del Album biográfico ecuatoriano.

Nuestro Cónsul en Trujillo como mis haberes presentados, de manera alarmante, la peste bubónica, en la población de San Pablo, provincia de Paucamayo.

Anoche delataron un incendio en la bandera Santa Rosa, que estaba acendera en el Obsequio; quemaron se algunos sacos de tabaco.

El jueves ocurrió una desgracia en el Salado: una canoa tripulada por Domingo Rodríguez y Vicente Pasa no se fue á pique al pie del puente, á causa del mal estado de la embarcación; y los que iban en ella que en contrabando profundamente dormidos perecieron ahogados.

Esta madrugada falleció la señora Margarita Sánchez, madre política de don Roberto Cuzalón, cuyo sepelio tuvo lugar esta tarde.

Hízose cargo de la Gobernación don Federico Galdo, mientras dure la licencia concedida al señor Martín Avilés.

Encontrárase enferma la señorita María Lapiere.

Prepara su viaje á Paiza el doctor Teófilo Fuentes.

SOCIAL

Viejeros.—Procedente de la Región Oriental, arribó antes á esta ciudad el señor Enrique T. Hartado, Jefe Departamental del Alaguarico, que viene en goce de licencia.

Esta tarde llegará M.ñseñor González Suárez, obispo de Ibarra y Administrador Apostólico de la diócesis del Guayas.

Ha llegado á Guayaquil el señor Francisco Durini.

Mañana saldrá del puerto antedicho, con destino á Quito, el joven Alfredo Buzarito Roca.

Hay partó para Ambato el estimable amigo Sr. Dr. José M. Sanz, por asuntos de familia. Desearíamos fuese viaje y grata pero a nencia en la tierra de los tres Juanes.

Enfermos.—Hállase postrado en cama el señor N. Correa, Jefe de la sección Exterior de la oficina de correos quiten-én.

Está, en Guayaquil, don Julio Iozza García, cuyo restablecimiento deseamos.

Obito.—Ha dejado de existir el señor Estuardo Jaramillo: que descansa en paz.

Carta política

Sin comentarios, pues no los necesita, publicamos la siguiente:

Ambato, Enero 20 de 1904. Sr. Dr. Luciano Coral.—Guayaquil.—Muy estimado amigo:

Cuando en el Congreso de 1901, Ud., el Coronel Velasco Yolaico y

yo, ogramos con nuestros votos la legitimidad de la elección del General Piassa, porque la tuvimos como nacida de la imposición electoral, y de los otros fraudes electorales, no nos yo entonces, verme, como me veo hoy, nombrado Senador de la República por obra y gracia de la suprema voluntad del Gobierno, voluntad que trató de ocultarse detrás de aquella ridícula farsa en que se ha convertido las elecciones populares. Se me guarda, pues, todavía rencor, cuando se ha usado para conmigo, y en aquellos mismos medios que yo había probado?

Quizá Ud me preguntará, qué personas me designaron como candidato, ó qué trabajos previos se realizaron para preparar la campaña electoral: á fé que lo ignoro, pues no ha llegado á mis noticias que un grupo de ciudadanos por mí mismo que fuere, se haya reunido con este objeto, y si siquiera por mera cortésia se ha contado conmigo para preguntarme si yo podría ó no admitir la senaturía de la provincia. Lo que sí sé muy bien, es que se ha dispuesto de mi persona como se dispone de una cosa inerte; que se ha tomado mi nombre para que deseen pique papel en la ruta comicial electoral, ya mil veces aludida por el público; que los ecuatorianos señas las han de creer, que ya que figura mi nombre en una lista oficial, deba haber hecho abstracción completa de mi carácter, principios y dignidad, para poner todo esto á los pies del Gobierno. Sé también que la lista vino de Quito, que el Ministro Córdoba, á su paso por aquí, dejó arreglado todos los detalles para la representación de la farsa, que se copiaron las listas por millares en las oficinas públicas; y por fin, que la popularidad de la lista en que figuró mi nombre, se ha disminuido bastante entre los militares de la cuartel que nunca han demostrado su simpatía á la lista multiplicando sus votos, acción que por mí la agradeceré tanto más, cuanto que aquellos hijos de Marte, no han de saber siquiera quien soy, y que al leer el atrevido nombre que me pusieron en la pila bautismal, quizás hayan creído que yo era traidor ó japonés.

La verdad es, amigo mio, que causa indignación, el ver que se dispone de la persona, de la libertad y aún del honor de un ciudadano, como de cosas sin importancia, y digo del honor, porque este sentimiento es el que se ataca cuando se echa mano de un hombre para que sirva de instrumento de una farsa, y con la circunstancia agravante de que en esto hay verdadera alevosía, pues ni se le consulta siquiera si se presta ó no para ello.

Por allí me saldrán algunos necios, respondiéndome que, ya que el pueblo se desentiende, el Gobierno debe seguir, y que se han los intereses del partido, todo se ha de sufrir. El pueblo se desentiende, porque sabe desde tiempo inmemorial, que su derecho quedará burlado por la acción de la fuerza, ya sea esta representada por los cuerpos de línea, ya por la Guardia Nacional; y si alguien quiere, o me aconseja, que sacrifique yo mis ideales políticos y mi honor, ante las conveniencias, no siquiera de partido, sino de círculo personalista, búsquese otros hombres, pues no tengo vocación para apostata ni farsante.

Por si se trataba de intereses de partido, cuando se puso mi nombre en lista oficial, y se deseaba que los sirviera yo incondicionalmente, ha debido el Gobierno reemplazar mi nombre por el de otra persona, ya que renuncié por la prensa la candidatura, en cuanto supe que figura mi nombre en la lista. En aquella renuncia manifesté además que tenía motivos legales para excomulgarme del asistir al Congreso, motivos que he bautado presentes á quien tiene derecho para examinarlos, según la Constitución y las leyes vigentes.

En mi conciencia, no me considero legalmente electo Senador por la Provincia de Tungurahua; y si llega el caso de que se me obligue á asistir al Congreso, iré no en virtud de la acción del más ruin libro sino en virtud por el sufrágio y descredito de las farsas.

Le quedaré muy agradecido, si en su seriedad diario, se sirve de car-

bida á los párrafos anteriores, escribiéndome del deseo de que no se me tome por cómplice en asuntos indignos de un hombre honrado y patriota.

Le saludó y le estrecha la mano su antiguo compañero y afectuoso amigo.

Anacáris Martínez

Del Uruguay

Montevideo.—Ha tenido lugar un gran combate en el puerto llamado Illescas, del cual resultaron batidas las tropas insurrectas y desalojadas de sus posiciones. Otro combate se ha realizado, entre Monsa y Villagra, en el cual el jefe Aparicio Saravia ha sido herido en una pierna. Muñiz persigue á los revolucionarios encarnizadamente.

Reseña teatral

En *Bolsino*, Olloto Lombardi, despendido novel del filósofo Collihue, estuvo espléndido: dijo con mucho sentimiento la *Vacunas emmarra*, habiéndole obligado el público á repetir. Nos confirmamos una vez más en la opinión de que es un *dalai baci*.

La señorita Scott hizo una Mimi adorable, llena de gracia, tierna y apasionada: en el tercer acto, sobre todo, la ejecución de ella fué un primor, y en el resto de la obra, supo hacer sobresalir las minucias de protagonista. Es un *agráno* que se merece bien de su rol.

La señora Enna Silva de Penlla estuvo realmente encantadora, con conquiste el cariño del público desde que apareció en las tablas, y con mucha naturalidad trasladó al suelo audino la *cocté parisienne* alegre y catiguena. Cantó sublimemente la *valsa lenta* del segundo acto; y los aplausos entusiastas que recibió deben servirle de estímulo para que continúe trabajando con la misma bizarría. Los conceptuamos triple complot.

El Poeta Rodolfo 6 sea el tenor Colombine portóse admirablemente y mereció especial mención su *racocío* del primer acto, valiéndole aplausos muchas otras partes, la escena final por ejemplo. Buen artista, en suma, de voz vibrante.

Galazzi demostró ser artista en la extensión de la palabra. Su voz de barítono agrada y es extensa: canta ó no arte, tiene recursos caudosos muy apreciables, siente los personajes que canta, y posee en alto grado la virtud de la modestia.

El colobio en la medida de sus fuerzas al trífico, portóse notas agudas bastante bellas. Hago al público, y nosotros lo estimamos como cultivador del *bel canto*.

La orquesta estuvo hábilmente dirigida por los maestros Barducci y Giannoli, y se hizo acreedora á los elogios que le dispensamos; por sus esfuerzos en ayuda de los artistas, no pudiendo suerdes menos desde que cuenta profesora que se desvelan en constante labor. La *mise en scene* resultó original.

Y para finalizar felicitamos á la Empresa Lambardi por el éxito alcanzado.—A. T. Evar.

Curso de aplicación

El Director de la Escuela de Clases ha comunicado al Despacho de Guerra y Marina haber ingresado al Curso formado para el presente año, los oficiales que á continuación se expresan, notándose al margen los cuerpos á que pertenecen:

Artillería Bolívar—Capitanes Graduados Fauniano Rayo y Artistas Salcedo y Teniente Ricardo Alencar.

Artillería Sucre—Subteniente Nicolás Guzmán M. y Juan H. Córdoba.

Artillería Esmeraldas—Teniente Joaquín Andrade y Subteniente Carlos Alberto Enriquez.

Batallón No 10 de Línea—Capitán graduado Alejandro Gómez de

la Torre y Teniente Ricardo Arroyo. Batallón No 29 de Línea—Teniente Ricardo Villacré y Subtenientes Manuel A. García y Luis F. Sobrón.

Batallón No 33 de Línea—Subtenientes Manuel M. González y Alberto Enriquez.

Batallón No 40 de Línea—Subtenientes Manuel Solórzano, José R. Véjar y Ángel Eraldo.

Batallón No. 50 de Línea—Subtenientes Víctor M. Romo y Gabriel Torres.

Batallón No. 60 de Línea—Capitán graduado Benigno G. Vela y Subteniente José María Arroyo.

Batallón No. 70 de Línea—Capitán Graduado José Cáceres, Teniente Miguel Morjón y Subteniente Urtecho Martínez.

Batallón No. 90 de Línea—Subtenientes José J. Salazar y Emilio Lopez D.

Caballería Yaguachi—Alférez Juan J. Flor; y Batallón Guayas No. 61 Guardia Nacional Capitán Graduado Rivaldo A. Puente y Subteniente José M. Trío, ya.

Mesa revuelta

En Ibarra, Víctor Torres, hábil zapatero, ha confeccionado un elegante par de botas de cuero ruso, e, gáste á mano, con elambre de alata, que fué enviado ya á Estados Unidos para presentarlo en la Exposición de San Luis y, luego, ser obsequiado á Roosevelt, el Jefe de esa gran nación.

Contra J. Vela dijéramos escritor húngaro M. J. Novida, el autor exigido de *Mentiras convencionales*, ha admitido, en París, un ministro para, disparándole los tiros de revolver, sin hacer blanco en él, por fortuna 6 hiziendo sí á uno de sus acompañantes.

La Oficina Postal de Guanoite, provincia de Chimborazo, informános se halla sin Administrador, por haberle recibido auto motivado, á causa de su participación en la flagelación que no hace mucho tiempo se sufrió á unos artesanos de Riobamba.

Instalóse el lunes de la semana anterior, en Lima, Perú, el Congreso antituberculoso.

Bibliografía

Sobre nuestra mesa de Redacción tenemos las siguientes publicaciones que se nos ha remitido y agradecemos:

Guayaquil Artistic.—No 83, año IV, como quarterly.—Guayaquil.—Enero 15.—Con los retratos de G. G. Evaristo A. Faro y señorita Erolia Martínez Liaguano, una vista de la ciudad de Latacunga y una fotografía de los indios de la tribu *chibcha*, morados del Oriente. Su texto de lectura es variado y atrayente, tanto en prosa como en verso.

Revista Olmedo.—No 7, año I.—Guayaquil.—24 de Enero.—Irae selecto material.

La Biblioteca.—No 15 y 16, año I.—Guayaquil.—Enero 23 y 20, en el orden eñado.—Contiene artículos amenos é instructivos.

Un Municipio estatista.—Hoja suelta editada en Guandara contra el ayuntamiento.

Corte y tanto.—Hoja volada dando cuenta del practicado por el Gobernador de El Oro, como Pres. dante de la Junta Ferrocarriera é los fondos que manejó el Corcor en Diciembre de 1903.

El Municipio.—No 184, año XX.—Quito.—Enero 31 de 1904.

Cuestiones del día: Breve resumen de algunos asuntos de actualidad política, por Manuel J. Calle.—Quito, Imp. Nacional, 1904. X+238 páginas, en octavo. Por el libro dado á luz últimamente, por el autor citado, que ha enviado á nuestra Redacción y su índice es el siguiente:

“Esta publicación, I troito, El Gobierno y el Pueblo [1901-1903], Reaprobación de cargos; Cuestión electoral de 1901, situación política, al avènement del nuevo Gobierno, Paz.—El Gobierno y los partidos políticos, consideraciones sociales, la cuestión religiosa en el Ecuador, la Iglesia y el Estado bajo un régimen

EN EL ALMACEN **El Progreso** DE Jose M. Bustamante C. SE VENDE ARTICULOS DE FERRETERIA A PRECIOS SIN COMPETENCIA

liberal; *Liberal*—el Gobierno y las libertades públicas, *Progreso*—El Gobierno, la Instrucción y las obras públicas, *El Mensaje*—Ideas del General Plaza, *Reformas*—El Gobierno y la Hacienda pública, *Consejo*, [etc.]

Publicado ya: "Para los liberales, para los conservadores, para todos, por Venezuela, la República del Istmo."

Impugnándose la obligación de estudiar—como nuestra labor diaria lo permite—la publicación del señor Callo, para apreciar su valor intrínseco. Los felicitamos limitados hoy a dejar constancia de su recepción.

En las luchas de los partidos es demasiado fácil pecar de falta de ecuanimidad ó de sobra de egoísmo, a expensas de la verdad y la Justicia; y sucede también que en la exposición y defensa de intereses de círculo, la exageración toma proporciones grotescas y la descortesía para con el adversario es arma de buen combate". Sin embargo, según el señor Calle, "El Gobierno ha dejado de que consten los hechos, reservando la respuesta del desprecio para las imputaciones de grosería increíble, lanzadas en un periódico extranjero (Némissis) por un padrastro obrero".

Reconocemos en el señor Calle, al intentar defender y disculpar ciertos tropiezos políticos de la administración Plaza, la audacia del ibero, mayor que la del fenicio; cuando se lanzó en inespulado mar, desafiando las tempestades á descubrir un mundo mejor; sobre todo en estos momentos en que aún no se apaga el eco de protestas en la casa de Abdón Calderón alzado por un alto funcionario militar; y al asombro de la República por la sanción invidiosa que ha debido aplicar el Gobierno al delincuente, no desaparece.

Para nota bibliográfica basta ya—

Avisos del día
ATENCIÓN

La persona que interese una casa cómoda ó plaza en muy buena condición puede dirigirse al señor Luis Felipe Gallegos, en el Juzgado 2o. de Letras; Palacio de Justicia.
Quito, Febrero 8 de 1904 8 v.

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transporte, salieron hoy, en la mañana, por el Sur: H. rrmiano Justino de las E. E. C. U., tres padres franciscanos, Eduardo Yépez, Carlos Riofrío, Mr. N. Reis, Dr. Francisco Jijón Bello, presbítero, Carmen Pazmiño, Julio S. González, José María Sáenz, Modesto Cañón, Daniel Toledo y Carlos Paredes.

Llegaron hoy, en la tarde: Federico González Suárez, John R. Stuyvesant, L. Power y Basini.

Celebran los santos en este día, la fiesta de una de tantas patronas con que dichos artesanos creen contar en el cielo.

Sería conveniente vigilará la Policía los palcos obscuros que existen en el templo de Tilla, donde, si no atenemos a malas lenguas como cosas inmorales y medía.

Dique pretenden algunos bipedotes ingresar á los establecimientos de instrucción militar que funcionan aquí, consiguiendo previamente un grado; pero aquí el Ministro de Guerra los condecora, después de que rindan examen respecto al que se requiere en los colegios de enseñanza secundaria, cuando se quiere estudiar en ellos, porque muchos sujetos apenas si conocen la lectura y la escritura y no convienen para oficiales.

El señor Eleodoro Diaz, hijo del señor Glodomiro Diaz del Castillo va á hacerse cargo de la Agencia de la Escuela de Artes y Oficios, situada en una de las colinas del Palacio Nacional, donde se venderán las obras que se trabajan en la mentada Escuela.

La Dirección General de Correos va á mandar á Europa varios mo-

dos de libros especiales para uso de las oficinas, á fin de que se trabajen unos quinientos ejemplares.

Con vista de varios oficios del Director de los Institutos Pedagógicos, el Gobierno ha cancelado las becas de que gozaban los jóvenes Víctor M. Pazmiño, Guallberto Pérez, Leopoldo Chávez, Alfonso López, Omeido Monteverde y María H. Terán.

Para el expendio público, en la Colecturía fiscal del cantón, se ha remitido setenta y dos libras de pólvora, en vece de los cuatro quintales pedidos en Enero último.

Al Jefe Político de Mejía se le ha notificado practique un arqueo de las cuentas de la Colecturía municipal de aquel cantón y remita en el menor tiempo posible, una razón exacta de las cantidades que hayan destinadas para obras públicas.

A Angel Garzón, que había fugado del Lazareto, se le capturó esta mañana por los detectives y se le ha remitido al Hospicio.

Silverio A. Alvarado, artillero, fué conducido ayer al aposento de los contraventores, por haberse cogido al guano fleteo en la Alameda. Acaso otros también no lo hacen!

Hoy, á las ocho de la mañana, celebró con gran pompa y solemnidad la fiesta de Santa Catalina, Virgen y Mártir, Patrona del granmo de bastares: la función religiosa tuvo lugar en el templo de Santo Domingo.

Aquileo Proaño anduvo vendiendo, en la mañana de hoy, un arete con una perla y varios brillantes, valor de cien sures más ó menos, en diez y seis.

La Oficina de Pesquisas sospechando que fuera robado, tiene á Proaño á buen recaudo.

Luis F. Sarango, soldado del Regimiento de Artillería Bolívar, peneó anoche, á las 11 p. m., en la casa del señor Teófilo Burgos, calle de Pereira. Como uno de los inquilinos cayese en cuenta de que alguien habla entrado con el mayor sigilo, hizo bulla y pudo darse á buscar al sospechoso, con quien toparon en uno de los corredores altos, cobado en cuatro y desalzo, pues los botines los había dejado junto á la puerta. Fué conducido á la Policía, en donde se le ha impuesto siete días de prisión; ya suponemos que el Ministro de Guerra, le impondrá otro castigo mayor. Los soldados convertidos en ladrones? Consecuencias son de la falta de sueldos á la Milicia. Y qué dirá de esto Su Excelencia?

José M. Uнда, ha sido castigado severamente por el Comisario de Turismo, porque contra toda prohibición fumó anoche, en el Teatro Suero.

Por haber insultado al Gral. Plaza y faltado al celador fué conducido á la reja Leopoldo García.

Su CARMEN es la más exquisita de las pastas dentífricas: todas las mujeres deberían saberlo y usarla puesto que su admirable producto sirve para embellecerlas, y no sabría cómo agradecerle por haberléme hecho conocer.

Escribió Mme Renée Parry, del Teatro Srae Bérhardt (de París) al Sr. G. Prud'homme, fabricante de los dentífricos higiénicos Cerméine.

Mucho nos alegramos que el señor Mayor Cabezas ex-director de la banda del batallón Quilo, se halle en ésta, y habiendo sido uno de los que ha puesto en auge las bandas que han estado bajo su dirección; pedimos al Gobierno que dé una de las bandas de la Capital, á fin de salir de la monotonía en que nos hallamos.

Si tienes talento, mézclale; y si no lo tienes, escóndete. La mujer es bella á los quince, la inocencia á los cuarenta. Las oradas son las que explian certificados sobre la virtud de sus señoras. El matrimonio es una

cadena de flores, pero aunqué tengas flores es cadena.

Mañana dará la Compañía de Opera, *Rigolito*, de Verdi, debutando Luis Poggi, tenor de primera fuerza, que en el teatro comunal de B. Iloña (Italia), cantó *Favorita* y *Sondambula*; en el Carifano de Torino, *Fra Diavolo*; en Génova, *Elisir de amor*, en Cerillos, *Bolíneo*; en Ferrara *Giocanda*, obteniendo siempre lauros, y, últimamente, en Santiago de Chile y Valparaiso.

Anteanoche celebráronse las Vieras de la fiesta del Señor de la Buena Muerte, en la plazuela de la Mercéd, con fuegos artificiales magníficos é iluminasias, y ayer verificóse la fiesta con mucha pompa repartiendo á la numerosa concurrencia cruces simbólicas, siendo amenizada el acto, con las mejores piezas del repertorio de la Banda Nacional, cuyo estreno tuvo lugar por la banda del batallón Guardia de Honor. El serceno corrió á cargo del padre Vijiracreses que se desempeñó satisfactoriamente. De paso hacemos notar que de privados sirvieron los señores Miguel Salgado y Ricardo Manjares y que éste último es un caballero cumplido que se portó como el correspondiente á la numerosa concurrencia y de ello dependió el aplauso y de ello dependió la solemnidad, aunque el otro no se quedó atrás.

El sábado último, en momentos que se cantaba *Aida*, en el coliseo, apellidó un accidente á un individuo de apellido Vega, en la galería *ó paraiso* que dicen.

Una docena más de banca van á colocarse en el paseo conocido con la denominación de Alameda.

Con motivo de ser hoy el onomástico de la Superiora de los Sagrados Corazones, las alumnas representarán por la noche, una comedia, teniendo mañana un *pic nic*, ó paseo en estilo vulgar.

Por el túnel de la Paz, hemos visto se ha comenzado á jugar *Carnaval*, y creemos debía prohibirlo el Intendente, autoridad celosa por el buen nombre de Quito, por cuanto no es propio de la cultura de esta Capital.

Para correspondiente á milicia. Al Alférez Ballesteros, de la Escuela de Clases, se le ascenderá al grado superior, dentro de pocos días.

Fo aspecto principia á presentar la platea del Teatroj con la infinidad de mujeres que asisten de mantilla y sin abrigo, hubo quien fuera con sombrero. No podían ir, señoras hijas de Eva, vestidas en cuerpo y sin ese apéndice del tocado femenino!

Inauguráronse el viernes pasado el tablado y manjar de la Iglesia de San Blas, en las cuales se ha invertido la suma de mil ochocientos ochenta sures, contribuyendo los feligreses de la parroquia con cuatrocientos.

Una mujer ebria redó antler de una altura considerable, en el punto denominado Tintucú; y casualmente cayó sobre una playa de arena sufriendo algunas contusiones de no mucha gravedad, siendo conducida al Hospital por el celador N.º 341.

Tambien los borrajos buscan pan de azúcar. Prueba de ello es que ayer un famoso macho, como todo bravo, estropeaba furiosamente á cuanto travestido pasaba por la carrera Morales. Un agente de Orlean y Seguridad, que sin duda no hace milgas ni con su suagra, condujo hasta el Hotel Chirona al pobre animal y allí le castigó sin darle qué comer por haber, de un *lapizero*, roto el labio á una pobre chava.

Se ha prevenido á los oficiales del Cuerpo de Policía el más estricto cumplimiento á las revistas, pues se ha notado con suma estrañeza que algunos de ellas han faltado y faltan con mucha frecuencia.

Hoy termina en la iglesia de San Blas el Jubileo de los Cuarenta Ho-

Cigarrillos Progreso

PREVENCIÓN LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exógena del cigarrillo que le dá la elaboración á má quina, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo, y la manera como están terminados sus extremos; y la calidad superior y especial del papel y de la picadura que emples.

Quito, Abril 1.º de 1903.—N.º 87

GALENDARIOS: ha llegado otra remesa á esta imprenta, y vendemos á cinco centavos ejemplar.

Quito, Febrero 12 de 1904.

MANTFQUILLA

A treinta centavos vendiendo en mi establecimiento AL BUEN CAPE, situa to bajo la casa de la Señora Rosario Calisto, Carrera de Venezuela.
J. M. Velasco Rubio
Enero 28 45 v

LLPGMON

Los afamados cigarrillos de H. H. Pectoral *La Corona* de Daniel L. Urrea, premiados en Paris y Ginebra.

Venta por mayor y menor en el almacén "El Tractor" de Luis Medina, plaza del Tiro.
Febrero 3 1 m

De defear seri, que el Señor Julio Alvarez, dueño de las bañas de San Blas, bñiese colocar, en los nuevos departamentos que se han puesto al servicio de los hombres, los roperos que son de imprescindible necesidad. Además, pedimos que las alidabas se cambien con otras, pues las que ahora sirven para la seguridad, no ofrecen ninguna, ya que sientan al menor esfuerzo que se haga de fuera. Queda que también se levantasen las paredes en la parte correspondiente á los chorros de agua, para no dárse de caudar recalo á las personas que se bañan el continuo trajín de los que aumentan ó disminuyen la cantidad de líquido de las chorras.

En la carrera Salinas, un gendarme halló ayer el cadáver de un niño muerto, el cual fué conducido al cuartel de Policía y después inhumado en el cementerio.

Se ha dispuesto que los empleados del Departamento de Aguarió cubren sus haberes en la Comisaría Fiscal respectiva, á la cual se le mandarán fondos, y que de no haberlos, el Comisario pague con giro sobre la Tesorería de Pichincha.

Por cuanto en el Presupuesto no hay partida alguna que señale sueldo al Teniente Político de Tena, se ha resuelto síva este cargo *ad hoc* norem.

Un hombre gorlo y un flaco S. dierna un encuentro, y al sentir un pistón "El flaco dijo: "B. L. L. C.!" "Tra de Dios!" gritó el gorlo, "Bellaco!" "agradeceré usted Que esa frase no eca, hé Porque estoy un poco serio."

El bien conocido Doctor D. ra Weiler, Médico de Estado, residente en Decan, Indostan, escribe á los Señores Scott y Bowne, de Nueva York, lo siguiente: "He resutado la Emulsión de Escott en varios casos de marismo así como en las convalescencias con magros resultados. En mi opinión y por lo que he podido juzgar en mi práctica, la emulsión de Scott es una medicina valiosísima!"

En todas partes se conocen y usa la célebre medicina alimenticia, el gran reconstituyente, la sin igual Emulsión de Scott.

AVISOS

SOCIEDAD GUTTENBERG

Por orden del Sr. Presidente de esta asociación, se convocó á todos los asociados para la Junta General, que se verificará el lunes á las siete de la noche, en la casa del Gerente, Dr. Manuel F. Calisto, carrera de Venezuela, No. 52. Los señores que se quieren concurrir deben mandar representantes.

Quito, Febrero 5 de 1904.
El Secretario
J. V.

UN DEPARTAMENTO—para una persona sola, situado en lo más central posible, se necesita tomar en cuenta que lo quiere propiamente, dirijirse á esta imprenta y arregle con el Señor Miguel Angel Roldán.
Febrero 1.º 15 v

ALBERTO CORREA

Médico y Cirujano
Ofrece al público sus servicios profesionales.
Consultas gratis para los pobres: de 12 p. m. en su despacho, plaza de la Recoleta, casa N.º 60. Teléfono N.º 52.
Enero 19 30 v

Sin Rival en el Mundo.
El medicamento que más fama ha alcanzado en el mundo es la Emulsión de Scott. No hay país civilizado donde no se pronuncie su nombre con respeto, y esa reputación bien adquirida no es hija de la casualidad, sino consecuencia legítima de los buenos resultados que ha producido la medicina en las enfermedades del pecho y de la garganta, en los escrofulosos y debilitados. La asociación del Aceite de Hígado de Bacalao con los hipofosfitos de sosa y cal, como se encuentran en la **Emulsión de Scott** es una combinación feliz que proporciona los materiales para reparar los tejidos y la sangre. La infancia es la edad que más beneficios reporta de la Emulsión de Scott. Por su buen sabor es tolerada por el paladar más delicado. Así como los árboles necesitan para crecer y desarrollarse buena tierra, abono y riego; así también los niños requieren el uso de la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, que representa para ellos fuerza, salud y alegría.
SCOTT & BOWNE, Oakland, New York.
De venta en los Droguerías y Farmacias.

EL TIEMPO

EDICION DE QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
Se publica todos los días del año, excepto los feriados.
TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos,
de la República y en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS	TARIFA	EXTERIOR
Edición de la tarde \$1	mensual	Edición de la tarde \$1 oro mensual
PUBLICACIONES		
En la sección INTERESES GENERALES, la columna.....		\$1 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna.....		20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos.....		25.00
RECLAMOS		
Por cada palabra.....		0.20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal a una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.		
En la 2ª página, los precios son dobles.		

OFICINAS Y TALEL

Carrera de Venezuela bajo del C ub Ecuador
Teléfono N° 267.—Casilla de correos N° 272.

APIOLINA CHAPOTEAU
SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen a menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

ZOMOL
EL
ZOMOL
PLASMA MUSCULAR
(Jugo de carne desecado)

Encierra en estado seco los preciosos elementos a los que la carne cruda debe sus propiedades reconstituyentes. Hérido en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, etc.

VIAL, 8, rue Vivienne, PARIS
y en todas las Farmacias.

Enfermedades de la Garganta
PASTILLAS de PALANGIE
de CLORATO de POTASA y ALQUITRAN

Las enfermedades de la boca, la inflamación de la garganta, las aftas, la alteración de la voz, la sequedad de la lengua y del paladar, la rouquille, la inflamación de las amígdalas, etc. no tienen remedio más eficaz y rápido que el clorato de potasa, si se lo agrega el alquitrán cuya propiété analéptica y tónico-mucosa son infinitamente reconocidas. Se acelera la curación de estas enfermedades y se evita la repetición suministrando mayor fuerza a los órganos.

Las Pastillas de Palangie se disuelven lentamente en la boca. Sonde tienen tiempo de crear como extractos, luego pasan al estómago y de allí a la sangre que se purifica bajo la benéfica influencia del alquitrán.

Las pastillas son muy indicadas por los cánceros, abscesos, muelas del diente, y demás personas llamadas a hablar en público.

Depósito en todas las Farmacias

PURGANTE JULIEN
CONITE VEGETAL, LAXATIVO Y REFRIGERANTE

Contra el ESTREÑIMIENTO

Este purgante de acción suave, es de incontestable eficacia contra las afecções del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las náuseas y gases. Su efecto es rápido en la jaqueca las enfermedades cutáneas, las afecciones del estriate, pues no irrita los órganos abdominales. — El PURGANTE JULIEN ha resuelto el difícil problema de purgar a los niños que no aceptan ninguna purga.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne
y en las principales Farmacias y Droguerías.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copábba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre **MIUDY**

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

← PARIS →

Esencias
PRIMAVERA
de
E. COUDRAY

PRIMAVERA MUSSET
PRIMAVERA VERVEINE
PRIMAVERA BOUQUET
PRIMAVERA VIOLETTE
PRIMAVERA MOUSSELINE

Depósito en QUITO: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra. Vea demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO
CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con un respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia—Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas,
Vino del doctor Castillo
Cerveza Chimborazo y Durtesian,
Te Hornimán y el Pavo Real,
Anilina por mayor y menor
Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldena.
Depósito de galletas, filetes, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más hierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la cocina, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptono legítimo

INACTIVIDAD del HIGADO.

Va acompañada siempre de un desagrégio. La lengua se pone saburrosa, el apetito escasea, la digestión es difícil, la sangre está empobrecida, el cuerpo en un estado de trición, sobrevienen dolores en la cabeza y estómago.

LAS PÍLDORAS del Dr. AYER

Están compuestas de productos vegetales que obran directamente sobre el hígado é intestinos.

Secrétase mayor cantidad de bilis, y la eliminación de sustancias venenosas es mayor por esta causa. Refránase los miedos de las paredes intestinales, dando lugar á suaves efectos laxantes.

Las Píldoras del Dr. Ayer deberían tomarse todas las noches en dosis convenientes para que produzcan efectos laxantes. Así curan con seguridad la biliosidad, jaqueca, náuseas, inapetencia y todos los demás efectos causados por el entorpecimiento del hígado y la constipación del vientre.

La constipación empobrece siempre la sangre y la referta de impurezas. Conviene poner remedio á esto adoptando un tratamiento completo de Zarsaparrilla del Dr. Ayer. Las Píldoras y la Zarsaparrilla están hechas de manera que la eficacia de las mismas aumenta de la otra.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

"La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer."

Así se ha caracterizado la exuberancia del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y lo da fuerza y lustro.

Cada vez que uno se restablece el color natural del cabello.

Limpia el cuero cabelludo de toda costra, destruyendo así una de las causas principales de la calvicie.

Mejora la circulación en la envoltura cranial é impide la caída del cabello.

Cuando la sangre está empobrecida y acosa y contiene impurezas, la eficacia del Vigor no es tan pronunciada. El Vigor asegura en este caso un tratamiento de Zarsaparrilla del Dr. Ayer simultáneamente con el empleo y aplicación del Vigor del Cabello, por cuyo medio se limpia la sangre, se fortalecen los nervios y la salud gana por todos conceptos.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

CASA DE SAN ANTONIO
Se vende una vivienda y bien construída en una situada en el camino real de Pomacachi con terreno que puede ser útil hasta para hotel. Los interesados pueden dirigirse á Pomacachi donde se encuentran Rojas, y en Quito en la Agencia de coches "La Colónia".
Enero 29 1 m.

INTERESANTE
Se desea tomar en arriendo un piano y una cama matrimonial, debiendo ser dar razón en esta imprenta.
Febrero 3 y

QUERA
MATERIA MEDICA
EPILEPSIA
INSOMNIOS
ELIXIR YVON
ENFERMEDADES
NERVIOSAS
NEURALGIA
MIGRAÑA
HISTÉRICAS
Etc.

Del mismo Autor: **ERGOTINA**

Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m.

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO

Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.

Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto del cliente.

El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N.º 10 Letras A. B.